

## La grippe en décembre 1939 et en janvier 1940

Au cours du mois de janvier, la première augmentation saisonnière de la fréquence de la grippe a été enregistrée dans les pays d'Europe. Cette augmentation s'est produite en Angleterre, au cours de la première semaine de l'année; en Ecosse, entre le 7 et le 13 janvier, et en Suisse, entre le 14 et le 20 janvier. Il ressort toutefois des données statistiques officielles reçues jusqu'à ce jour des pays de l'Europe occidentale, septentrionale et centrale, que la maladie n'a pas revêtu jusqu'ici un caractère épidémique ni dépassé sa fréquence habituelle en cette saison.

Aucune augmentation anormale n'a été enregistrée pendant les mois de décembre et janvier en Finlande, en Suède et au Danemark.

Aux Etats-Unis, la fréquence de la grippe était sensiblement au-dessus de la moyenne dans les Etats de l'Atlantique sud, du groupe centre-sud et des Montagnes Rocheuses, pendant le mois de novembre. Le nombre des cas a augmenté sensiblement au cours de la dernière quinzaine de décembre.

Les détails sont donnés dans les paragraphes suivants.

\* \* \*

En *Angleterre et au Pays de Galles*, le nombre des cas de pneumonie aiguë (primitive et grippale) déclarés dans l'ensemble du pays au cours de la semaine terminée le 6 janvier, a passé de 662 à 1.106. Dans les 126 grandes villes (dont la population était estimée, au milieu de 1939, à 21.242.000 environ), le nombre total des décès a augmenté au cours de cette semaine, passant de 5.960 à 7.786, et le nombre de ceux attribués à la grippe passant de 46 à 94, restant donc très faible.

En *Ecosse*, le nombre des cas de pneumonie aiguë déclarés dans l'ensemble du pays au cours des quatre semaines terminées le 27 janvier, a été successivement de 349, 545, 609 et 725, et le nombre des cas de pneumonie grippale, de 21, 63, 84 et 120.

En *Allemagne*, le nombre des décès relevés dans les 56 villes de plus de 100.000 habitants (population estimée en 1939 à 21.500.000 environ), au cours des trois semaines terminées le 6 janvier, a été successivement de 5.321, 6.656 et 5.884, et le nombre des décès attribués à la grippe, de 50, 55 et 78, relativement insignifiant.

En *Suisse*, la présence de la grippe a été signalée dans 12 cantons (298 cas déclarés) au cours de la semaine terminée le 13 janvier, dans 15 cantons (1.115 cas) entre le 14 et le 20 janvier et dans 18 cantons (1.624 cas déclarés) entre le 21 et le 27 janvier.

En *Hongrie*, 117 cas de grippe avec complications ont été relevés entre le 31 décembre et le 27 janvier 1940, contre 53 dans la période des quatre semaines précédentes et 923 cas du 1<sup>er</sup> au 28 janvier 1939.

Aux *Etats-Unis*, 7.097 cas ont été relevés au cours de la dernière semaine de l'année, contre 2.088, chiffre médian pour la même semaine entre 1934 et 1938. De ces 7.097 cas, 2.261 ont été signalés en Caroline du Sud et 1.298 dans l'Alabama, 673 en Georgie et 964 dans l'Utah.

## Influenza in December 1939 and January 1940

During the month of January, the first seasonal rise in influenza incidence has been recorded in the countries of Europe. This increase occurred in England during the first week of the year, in Scotland between January 7th and 13th, and in Switzerland between January 14th and 20th. From the official statistics so far received from the countries of western, northern and central Europe, however, it appears that the disease is not prevalent in epidemic form, nor does its incidence exceed the average for this season.

No abnormal increase was recorded in December and January in Finland, Sweden and Denmark.

In the United States, influenza incidence was noticeably above the average in the States of the South Atlantic, South Central and Mountain groups in November. The number of cases showed a marked increase during the last fortnight in December.

Details are given below.

\* \* \*

In *England and Wales*, the number of cases of acute primary and influenzal pneumonia reported throughout the country during the week ended January 6th, rose from 662 to 1,106. In the 126 great towns (with an estimated population at the middle of 1939 of about 21,242,000), the total number of deaths increased during this week from 5,960 to 7,786, and the number of those ascribed to influenza from 46 to 94. The latter figures are very low.

In *Scotland*, the number of cases of acute pneumonia reported in the whole country during the four weeks ended January 27th amounted successively to 349, 545, 609 and 725, and the number of cases of influenzal pneumonia to 21, 63, 84 and 120.

In *Germany*, the number of deaths recorded in the 56 towns with a population of more than 100,000 (total population estimated in 1939 at about 21,500,000), during the three weeks ended January 6th, amounted in succession to 5,321, 6,656 and 5,884. The number of deaths ascribed to influenza was comparatively insignificant, amounting to 50, 55 and 78 respectively.

In *Switzerland*, influenza was reported in 12 cantons (298 cases notified) during the week ended January 13th, in 15 cantons (1,115 cases) from January 14th to 20th and in 18 cantons (1,624 cases notified) from January 21st to 27th.

In *Hungary*, 117 cases of influenza with complications were recorded between December 31st and January 27th, 1940, as compared with 53 during the previous four-week period and 923 from January 1st to 28th, 1939.

In the *United States*, 7,097 cases were reported during the last week of the year, as against a median of 2,088 for this same week from 1934 to 1938. Of these 7,097 cases, 2,261 were notified in South Carolina, 1,298 in Alabama, 673 in Georgia and 964 in Utah.